

reyalnes y rebia l' homenatge dels pobles de totes les encontrades del mon. ¡St. Jordi y avanti.... Aquest era l' crit de guerra dels antichs catalans, y aquest es tambe l' clam ab que vos invita á destruir als cacichs y enemichs de nostra cristiana terra, vostre candidat carlí y solidari,

Joseph de Suelves Montagut
Marqués de Tamarit

Tarragona, Abril de 1907.

Deslinde de campos

Va aproximándose por momentos el dia de la lucha electoral y es preciso que todos los que de veras anhelamos la regeneración de la patria aportemos á ella todo nuestro esfuerzo, preparándonos convenientemente para que el triunfo sea brillante. Pocas veces como la presente se presenta tan clara y sin embajes la situación política, especialmente en nuestra circunscripción cuyo horizonte aparece claro y libre de los celajes y nebulosidades, que en otras ocasiones turbaban el ambiente, sembrando la duda ó la discordia en el cuerpo electoral.

La candidatura del ilustre procer Sr. Marqués de Tamarit, además de las relevantes condiciones personales del que candidato por si sólos bastan para dar arraigo y aceptación á una candidatura, viene esta vez rodeada de circunstancias especialísimas que la robustecen de tal modo, que el triunfo es seguro si todos trabajamos en la medida de nuestras fuerzas.

En efecto. Ya no somos solamente los carlistas los que debemos apoyar y defender esta candidatura, sino que de acuerdo con el Sr. Marqués de nuestras autoridades regionales y llevado por su amor á Cataluña ha querido alistarse en la poderosa falange de Solidaridad Catalana, todos los solidarios, sea cual fuere el partido ó fracción á que pertenezcan, so pena de faltar al pacto solidario, deben votar únicamente al Sr. de Suelves y en caso de querer aprovechar el otro voto sólo pueden otorgarlo á un antidiáscito que haya votado contra la ley de jurisdicciones y posteriormente no haya hecho ninguna manifestación ni acto antisolidario. Tenemos, pues, por esta parte un gran núcleo de fuerzas que se agrupan alrededor de nuestro candidato, las cuales trabajando con fe y lealtad pueden por si solas hacer inclinar la balanza en su favor.

Por otra parte los católicos integristas no deben olvidar que su malogrado jefe D. Ramón Nocedal fue uno de los primeros en formar parte del gran movimiento de Solidaridad Catalana y que en las pasadas elecciones provinciales dedicaba todo su afán en procurar las avenencias y pactos con los carlistas; si la despiadada parca no lo hubiese prematuramente arrebatado, indudablemente hubiere realizado el gran acto de pacificación volviendo á unir á los dos únicos partidos tradicionalistas, á los dos únicos partidos españoles que no han pactado con el liberalismo y que combaten sin tregua ni cuartel á la revolución mansa y fiera. No dudamos, pues, que todos los integristas apoyarán decididamente al único candidato tradicionalista y antiliberal que se presenta por esta circunscripción.

Por lo que toca á los católicos neutros que envueltos en su pasividad todo lo fían á la intervención divina sin querer molestar para merecerla, es preciso que despierten de su letargo si quieren salvar los intereses religiosos y sociales seriamente amenazados por el liberalismo. Deben recordar que si

en las últimas elecciones generales una comunidad religiosa de una importante ciudad de nuestra provincia, poniendo en práctica la doctrina del mal menor votó en masa y apoyó abierta y decididamente á un candidato afiliado al partido liberal dinástico, con mayor razón, no por un problemático mal menor sino con la seguridad firme y absoluta de un bien mayor, deben votar y apoyar decididamente al candidato de un partido cuyo primer lema es Dios y que siempre y en todos los terrenos ha sido constante defensor de la Iglesia y de sus derechos.

Presentada así la lucha actual quedan perfectamente deslindeados los terrenos. Por una parte toda la carcoma de los partidos turnantes que han sido la causa de la ruina de la patria y de las pérdidas de las colonias y cuyo único sostén es el maldito y odiado caciquismo; por otra todos los partidos que alejados del poder no han tenido participación en las desdichas de la patria y cuyo único deseo es la verdadera regeneración de España. La elección no es, pues, dudosa. Voten enhorabuena las candidaturas caciquistas los que cual sanguijuelas hambrientos se nutren con la sangre del pueblo, mientras todos los que de veras amamos á la patria votaremos á los candidatos afiliados á la Solidaridad Catalana, que es hoy el iris de paz que une en fraternal abrazo á todos los verdaderos patriotas y la consoladora causa que nos hace augurar días de paz y regeneración para nuestra querida patria.

NUESTRO CANDIDATO

Si siempre hemos de trabajar para tener dignos representantes y defensores ante las Cortes, lo hemos de hacer las circunstancias. Vemos amenazados nuestros más caros intereses tanto materiales como morales; vemos á nuestra catalana región ser objeto de persecución y de desprecio; urge, pues, de nuestra parte hagamos un esfuerzo para impedir tan lamentables atropellos. Esto podemos conseguir en gran parte por medio de las elecciones; hemos de elegir un diputado, que defienda los más sagrados intereses de la religión, de la moral, de la Iglesia, que sea de convicciones católicas; hemos de votar á un representante de nuestras españolas tradiciones; hemos de fijar la vista en una persona que sea conocedora de nuestro país y de las necesidades que padece; hemos de apoyar la candidatura de quién, unido con los demás elementos de Solidaridad, sienta latir en su pecho el amor á nuestra región que está pidiendo ahora más que nunca que se le atienda, y quiera sacrificarse y trabajar para el bien de la patria.

Conviene por lo tanto la elección de diputados católicos, carlistas, catalanes, solidarios; estas circunstancias concurren en nuestro candidato el Excelentísimo Sr. Marqués de Tamarit; es católico de convicción, carlista de abolengo, catalán de buena cepa, solidario decidido; á votarle, pues, sin vacilación ninguna.

No faltaremos

Verdaderamente es admirable el despertar del pueblo catalán. Como si todos se hubiesen dado cita para defender los intereses de la patria tan quebrantados por el régimen actual. Todos se prestan á la lucha dando una tregua á las contiendas políticas que cada uno sustenta y sin abdicar un ápice de sus

legítimas convicciones, se unen para salvar á nuestra tierra.

Republicanos y carlistas que ayer no podían verse sin odiarse, hoy se aplauden mutuamente como los mejores amigos. Este fenómeno maravilloso dice mucho en favor de nuestra cultura; y por último hemos probado ante la faz del mundo que unos y otros somos los verdaderos defensores de la patria, y y por eso no hemos tenido inconveniente en formar parte de Solidaridad Catalana para que unidos y compactos todos podamos salvar á nuestro pueblo. Sólo los dinásticos, han dejado de formar parte de este simpático y patriótico movimiento, porque ellos y sólo ellos son la causa de nuestras desdichas.

Yo no soy de los carlistas que creen que los republicanos son de peor condición que los demás mortales y conozco á republicanos que opinan en igual sentido respecto á los carlistas, pero hemos de confesar que la gran masa carlista y republicana no se conoce mutuamente.

Todos, unos y otros hemos sido víctimas del régimen y política liberal, hasta los liberales han sido víctimas de su despótico organismo, porque el caciquismo sacrifica á sus propios hijos para llegar á la cúspide de su vanidad y de sus aspiraciones.

El caciquismo nos ha dividido más que las convicciones que sostengamos, y la verdad, no ha habido tantos motivos de odio porque al fin y al cabo unos y otros somos los desheredados del poder y de la fortuna.

Nosotros hemos entrado á formar parte de este movimiento patriótico sin habernos tomado siquiera la molestia de estudiar las bases de su organismo, tan sólo hemos visto una agrupación de personas honradas y de distintas tendencias políticas que quieren salvar á su patria, apartándose, como nosotros quién se aparta de una materia infame ó de una enfermedad contagiosa.

Nosotros, los carlistas, no faltaremos á los compromisos contraídos apoyando á los candidatos Solidarios, nosotros somos demasiado caballeros para dudar de los demás.

J. OLIVÉ.

D. JAIME DE BORBÓN

La Correspondencia de España publica la noticia de que D. Jaime de Borbón ha estado en Madrid, y que ha sido acompañado por el Sr. Mella.

Efectivamente, interrogado el señor Mella, ha confirmado que el último domingo de marzo estuvo en Madrid don Jaime de Borbón.

Lo que dice Vázquez Mella

Conforme hemos indicado, un periódico de la noche dá cuenta de la estancia en Madrid de D. Jaime de Borbón.

Las referencias son exactas porque proceden del Sr. Vázquez Mella, con quien nosotros hemos hablado esta noche, habiéndonos confirmado en absoluto lo ocurrido.

Preguntado el Sr. Vázquez Mella si tuvo conocimiento de la llegada de don Jaime, contestó:

No, señor; yo no conocía personalmente á D. Jaime.

Cuando el míster de las Arenas, en Barcelona, él me vió y me oyó, pero sin que supiera que estaba allí ni conseguiera tampoco verle.

Figúrense, pues, cuál será mi asombro, al encontrarme el domingo, 31 de Marzo, de noche, cerca del café de Fornos, con un caballero, que me dijo, paréndome: ¿Me conoce? y como yo manifestara mi sorpresa, indicándole que no le conocía, se echó hacia atrás el sombrero flexible que llevaba, y á la

luz de un farol me dijo: Contempladme. Entonces conocí que era D. Jaime. Había pasado todo el día en Madrid; por la mañana había oido misa en las Jerónimas, y por la tarde estuvo en los toros, donde uno de los toreros le brindó un novillo porque le arrojó un luis al terminar una suerte.

Le acompañaban el Sr. Gaitán y el periodista francés Repulli, con quién había trabado estrecha amistad en la Manchuria.

Yendo con D. Jaime—continuó diciendo el Sr. Vázquez Mella—se nos acercó D. Rafael Comenge, ex gobernador, que estuvo hablando con nosotros largo rato.

Aquella noche estuve con D. Jaime en Lara, y después paseando por Madrid.

Por cierto, al atravesar la calle del Clavel, ocurrió una coincidencia que no dudo en llamar providencial.

Tratábamos de nuestros políticos en el preciso momento que pasábamos por delante de la casa donde está el Círculo Integrista y la redacción de *El Siglo Futuro*.

Se lo hice notar á D. Jaime y nos detuvimos á mirarla mientras yo le decía:

"Me consta que el Sr. Nocedal quiere que sus amigos se unan á los nuestros: esta es su más vehemente aspiración, porque en la intimidad me lo ha dicho muchas veces. Tiene la obsesión de la muerte, y varias veces me ha manifestado que quería liquidar sus cuentas y arreglar sus cosas, porque iba á morir muy pronto."

Así hablaba, cuando D. Jaime preguntó la hora que era.

Eran las dos.

Al día siguiente me enteré por la viuda del Sr. Nocedal de que éste había espirado, precisamente, á las dos de la madrugada.

El hecho me impresionó grandemente.

D. Jaime marchó al día siguiente a Sevilla, y de allí á las minas de cobre de Cabra y haciendo un viaje de nueve horas en burro.

Desde allí regresó á Sevilla y estuvo visitando los diferentes monumentos, aunque ya los conocía.

El lunes último regresó á Madrid, yendo directamente á mi casa, donde ocupó una habitación interior.

Después de descansar salimos juntos á la calle y estuvimos recorriendo los puntos más céntricos de Madrid.

Por la noche estuvo D. Jaime en Apolo donde vió el Sainete "Los valientes."

También estuvo comiendo con el señor Vázquez Mella en la "Villa Paix", donde había almorcado con D. Alejandro Saint-Aubin.

Hablando de la política internacional, D. Jaime comentó la entrevista del Rey en Cartagena, mostrándose contrario á la unión de España e Inglaterra.

La Conferencia de Algeciras, decía, —continúa hablando el Sr. Vázquez Mella—será peor para nosotros que el tratado de París.

¿Qué consecuencias puede traer la alianza con Inglaterra, para nosotros?

El mismo acuerdo de Algeciras está ya roto.

Sobre tres puntos se fundaba: integridad de Marruecos, soberanía del Sultán e igualdad comercial entre las potencias: con la ocupación de Uxda esto está destruido.

Dice el Sr. Vázquez de Mella, que D. Jaime habla infinito de idiomas, refiriendo, para probarlo, que en una calle vieron á uno de esos hombres que hacen bailar una mona y parecía húngaro.

Yo le dije, dice el Sr. Mella, que era un húngaro.

Entonces él replicó que era servio, y

3
para demostrarle se puso á hablar en servicio con aquél.

El hombre quedó asombrado de que le hablaran en su idioma.

Quiso visitar D. Jaime el Círculo Tradicionalista y la redacción de *El Correo Español*, pero no pudo hacerlo porque se enfrió y tuvo que guardar cama durante algunas horas.

Salió en dirección á Francia en el expreso del día siguiente.

En Irún, me puso el siguiente telegrama: "Estoy mejor: marcho á París!"

El Sr. Vázquez de Mella ha añadido que D. Jaime estuvo en el patio central de Palacio, viendo después el relevo de la guardia.

El Santuario de la Virgen de la Salud

Colocación de la primera piedra

Tarragona sería la ciudad más pintoresca del mundo si tuviera arbolado en las sierras y colinas que la rodean por la parte de Oriente. Aquellas eminentes peladas y rocosas, sin más vegetación que matas espinosas y arbustos achaparrados, contrastan vivamente con los amenos valles que tienen á sus pies y sobre todo con la ferocísima llanura que al otro lado está dando justo renombre al celebrado Campo de Tarragona.

Siembargo, esa falta de una vegetación más rica no fué obstáculo para que en la tarde del pasado domingo la colina que lleva el nombre de "Terres cavades" ofreciera el aspecto más encantador. Para las cinco estaba señalada la solemne ceremonia de la colocación de la primera piedra del santuario que se trata de levantar en honor de la Virgen, una hora antes comenzó ya á afluir considerable número de devotos y curiosos. La afluencia fué aumentando gradualmente; las sendas que conducen á la altura estaban llenas de personas de todas clases formando, las hileras tortuosas una nota de color inimitable.

En la cumbre estaba todo convenientemente preparado: una cerca formada con postes y cuerdas impedía el acceso de la multitud al lugar de la ceremonia; flotaban en todo el circuito banderas españolas cuyas astas cubrían verde ramaje, y en medio de ellas se destacaba una bandera catalana.

Llegada la hora, la cumbre estaba materialmente cubierta por la multitud. Sin exageración puede afirmarse que había allí más de dos mil personas de todas clases, pero predominando el elemento popular. El orden, completo. Trataba de una ceremonia sagrada, y todos tuvieron empeño en mostrar que no lo desconocían.

Estaban abiertos los cimientos de la futura fábrica, y en la esquina derecha de la que ha de ser fachada, pendía de un polipasto un enorme sillar: aquella era la primera piedra.

Mientras la banda de música que dirige el Sr. Pinet ejecutaba con su acreditada maestría variedad de piezas, se dispuso una mesa con un rico tapete al pie de una cruz de madera: allí se revistió el M. I. señor Vicario general, delegado del Sr. Arzobispo, cuya llegada, en compañía de la Comisión fué saludada con los acordes de la Marcha de los Infantes. Actuaron de ministros los individuos de la Comisión D. Francisco Vidal Sanuy y D. Juan Ros. Varios sacerdotes se vistieron el sobrepliz, y con sendos rituales cantaron los salmos y versos correspondientes. La ceremonia resultó verdaderamente solemne, sobre todo en el momento de dejar caer la piedra en el lugar correspondiente. Rompió la Marcha Real, cuyas clásicas notas esparsa por los espacios el fuerte viento que reinaba, y

el público despreciando molestias, se estrujaba para presenciar el acto. En un tubo de plomo, que quedó engastado en la piedra, según ritual, se colocaron varias monedas y un ejemplar del *Boletín Eclesiástico*.

Concluida la ceremonia, el presbítero D. Juan Ros, dió con voz robusta vivas á la Virgen de la Salud, al señor Arzobispo y su representante, al Ayuntamiento y al pueblo de Tarragona, vivas que la multitud contestó, ebria de entusiasmo.

En seguida el notario D. Simón Gramunt leyó el acta redactada en catalán, y acabada la lectura, el público desfiló con el mayor orden por las diversas avenidas camino de la ciudad.

Además de los individuos de la Comisión señores Dr. D. Juan Torras, Vidal, Ros, Bofarull, Moragas, Menedres, Guinovart y Figuerola, y otras distinguidas personas, vimos en el cercado al teniente de Alcalde Sr. Cirera, que ostentaba la representación del señor Alcalde, al concejal Sr. Martínez y al Arquitecto provincial D. Ramón Salas, autor del proyecto de la fábrica.

Al cerrar la noche sólo quedaba en la cumbre la cruz extendiendo en el aire sus brazos redentores, y la piedra consagrada por la augusta ceremonia. Quiera la Virgen que pronto veamos levantado el ansiado santuario, para que allí puedan perpetuamente adorarla los hijos de Tarragona.

Correspondencia

DESDE LAS BORJAS BLANCAS

De esta leal población carlista, nos escriben la siguiente:

Sr. Director de LA RECONQUISTA.

Muy señor mío: Jamás pueblo alguno ha presenciado un acto más grandioso y consolador como el que presenció las Borjas el domingo próximo pasado con motivo de celebrarse el mitin en que se proclamó candidato por la Solidaridad al pionero jefe de ingenieros, don Francisco Maciá y Llusa.

Dicho hermoso acto no es posible que la pluma pueda describir. Calcule usted que no bajarían de 10.000 las personas que se congregaron en la plaza para escuchar á los oradores designados que habían de hablar.

Todos estuvieron acertados en definir lo que significaba la Solidaridad Catalana, de un modo especial los señores Cambó y Salmerón, quienes con acentos tribunicios, llenos de patriotismo fustigaron al régimen centralista y al caciquismo.

Pero la nota simpática, el don de aquel tiernísimo espectáculo, el héroe de la fiesta fué nuestro queridísimo correligionario, el siempre consecuente carlista D. Antonio Salas y Teixidó, Presbítero, que habló en nombre de la Junta provincial carlista de Lérida. De intención he reservado, tratar de este consecuente amigo nuestro por ser hijo de esa ciudad y muy conocido por todos ustedes.

El buen amigo Mossen Salas desde el primer momento de su discurso se llevó de calle á toda aquella masa de hombres de diferentes campos políticos que le interrumpía con estrepitosos aplausos, ovacionando al terminar cada uno de los períodos de su hermoso discurso, que, en honor á la verdad, resultó elocuente, vibrante y conmovedor en defensa de la Solidaridad, de nuestras gloriosas libertades regionales y de la bandera española. Es imposible poder seguir á Mossen Salas en la vertiginosa carrera de su discurso, lleno de la más sana doctrina regionalista y carlista, hasta el punto que llegó á subyugar á todo un pueblo y pueblos que le aclamaron con delirio y frenesí.

Aquello resultó emocionante, difícil de describir.

Me atengo á lo que dirán los periódicos, así como el mítin carlista que tuvo lugar en el Casino Carlista, en donde hablaron Mossen Salas, el Dr. Tort y el Sr. Argemí, diputado provincial de Barcelona.

Reciba nuestro amigo del alma Mossen Salas, un estrechable abrazo de los carlistas de las Borjas.

El Correspondiente.

NOTICIAS

RASGO DIGNO DE IMITARSE

Retirada de Roig y Bergadá

«A mis amigos del distrito de San Feliu de Llobregat. Estimados amigos: el resultado de las últimas elecciones provinciales demostró claramente que existe en ese distrito una fuerte corriente de opinión favorable a Solidaridad Catalana. Y yo que, como buen demócrata, he procurado respetar siempre escrupulosamente la voluntad del cuerpo electoral, no me creo en el derecho de intentar contrariarla hoy presentando en estas elecciones de diputados á Cortes mi candidatura en frente de la Solidaria.

«Por otra parte, planteado con el asentimiento de una gran masa de opinión el problema electoral en el sentido de considerar enemigos de Cataluña, á quienes luchan contra los candidatos de la Solidaridad, yo que no soy ni he sido nunca enemigo de Cataluña, yo que por defender sus intereses he batallado contra amigos y adversarios, no podría resignarme á soportar aquella injuria, aún tomándola como expresión de sentimientos más influidos por la pasión que por la justicia.

«Como siempre, queda á vuestras órdenes el que ha sido hasta hoy vuestro diputado y seguirá siendo vuestro amigo.

J. Roig Bergadá.»

Mañana domingo á las cuatro de la tarde tendrá lugar en el vecino pueblo de la Riera un mitin en favor de la candidatura Solidaria, en la que tomarán parte varios distinguidos oradores de los partidos que integran la Solidaridad Catalana.

Por la noche se celebrará otro en la villa de Vilaseca, tomando parte los mismos oradores.

Mañana tendrá lugar la primera Comunión de los niños de la parroquia de San Francisco.

Ha fallecido, después de larga y penosa enfermedad, habiendo recibido los auxilios Espirituales, nuestro querido correligionario D. Jaime Casas. (R. I. P.)

Nuestro candidato Sr. Marqués de Tamari, entregó la cantidad de cien pesetas á la comisión organizadora de la carrera internacional de motocicletas «Copa Sámaná».

Mañana tendrá lugar el cumplimiento pascual de los enfermos del Hospital militar, cuyo acto se verificará sin ostentación alguna.

De Mora de Ebro comunican lo siguiente:

«Víctima de rápida enfermedad ha pasado á mejor vida, á la avanzada edad de 85 años, D. Juan Bta. Piñol, distinguido correligionario y bizarro comandante, que militó en las dos guerras con inquebrantable lealtad.

Incansable propagador de las sanas ideas que atesoraba su pródigo corazón, no perdonó jamás sacrificios ni intereses ofreciéndolos al culto del carlismo, único regenerador de nuestra abatida España.

El acto del sepelio se vio concurrido por numerosos correligionarios y amigos, ávidos de tributar el último adiós al venerable veterano carlista, modelo de probidad y virtud.

Murió como todos los justos: lleno de unción, entregando resignado su alma al Altísimo.»

Dios haya acogido su alma de tan ejemplar cristiano como leal y consecuente tradicionalista. (R. I. P.)

Según nos manifiestan de Valls, la candidatura Solidaria del Sr. Raventós tiene asegurado el triunfo. Esperamos que ninguno de nuestros leales correligionarios dejara de votar y apoyar A. D. Manuel Raventós Domenech por ser el candidato designado por Solidaridad Catalana y apoyado por nuestro partido, en virtud de las órdenes recibidas de la Junta Regional Carlista.

Mañana domingo 14 del actual, tendrá lugar en el Teatre Principal (Ateneu de Tarragona), el anunciado concierto de violín por el célebre artista que goza de tanta fama en el extranjero, D. Guillém Serra Roxlo, bajo el siguiente programa:

Primera part.

Concert en mi mayor, J. S. Bach.—Allegro, Adagio, Allegro assai;

Segunda part.

Sonate en la mayor, Handel.—Andante-Allegro, Adagio—Allegro.

Menuett, Mozart.

Romance, en sol, L. van Beethoven.

Jota Aragonesa, Sarasate.

Tercera part.

Aria sobre la 4^a cuerda, J. S. Bach.

Sierra Morena serenata andaluza, J. de Monasterio.

Humoreske, Dvorak.

Vals en sol mayor op. 20, Serra Roxlo.

Precios: Palcos principales sin entradas, 9 pesetas. Idem plateas sin idem, 7'50. Idem proscenios sin idem, 10. Butacas de patio con entrada, 1'75. Idem de galería con idem, 1'25. Asientos fijos con idem, 1. Entrada general, 0'50.—El timbre á cargo del público.—Para los señores socios precios de costumbre.

Anteayer se recibió en esta ciudad la triste noticia de haber fallecido en Barcelona nuestro particular amigo D. Alfredo Mosso y Pou, ingeniero jefe de Obras públicas de esta provincia.

El Sr. Mosso era persona que gozaba de grandes simpatías por su trato afable y cortés y su caballerescidad.

A la distinguida familia del finado le enviamos la expresión de nuestro pésame.

Nuestros labradores se muestran bastantes esperanzados de salvar sus cosechas, pues ayer cayó una regular lluvia que duró desde las siete y media hasta las nueve de la mañana.

Por el ministerio de Instrucción pública y Bellas artes ha sido designado el ilustre arqueólogo D. José Ramón Melida para formar el inventario artístico de todos los monumentos de Tarragona y su provincia. Este trabajo formará parte del gran inventario artístico de España, que desde hace años se viene formando en varias capitales por insignes arqueólogos.

Ha fallecido en Zaragoza á los 24 años de edad el ingeniero de montes de esta provincia D. Esteban Fernández Juncosa.

El finado era hijo de esta capital, cuya muerte ha sido muy sentida.

R. I. P. —

Bonita y potente MÁQUINA PARLANTE por 50 pesetas. Se regalan con el aparato 4 discos.

Relojería Rigau. Bajada Misericordia, 14.

Tipografía Tarragonense Mendez, Núñez, 5.

</div

"LA ACTIVIDAD,"

Sociedad Anónima de Crédito y Seguros.—Pamplona-NAVARRA

Única en España, premiada con Medalla de Plata, en el gran Concurso internacional de París de 1904.

Muy importantes Edificios y terrenos propios en Pamplona, Zaragoza y San Sebastián.

Tiene un capital social de 10.000.000 de pesetas efectivas.

Su capital de reservas es de más de 700.000 pesetas.

El capital de Primas a cobrar: Más de 12.000.000 de pesetas.

Garantía total: Más de 26.000.000 de pesetas.

Cotización de sus acciones: Más del 400%.

Suscriptores en general: Más de 72.000.

Suscriptores solo en el Seguro Infantil: Más de 67.000.

Suscriptores en esta Capital y Provincia: Más de 1.700.

Contratos terminados y satisfechos puntualmente: Más de 1.200.

Importe de dichos contratos: Más de 130.000 pesetas.

Por su noble proceder y simpáticas condiciones adquiere más de MIL suscriptores cada mes en sus diferentes ramos, que son:

Seguro infantil: (especialidad de esta Compañía), recomendando a los padres de familia por los Ríos, Prelados de Tarragona, Pamplona y Zaragoza, propio para constituir con más o menos sacrificio mensual (desde una peseta hasta el máximo de prima que se quiera) un doce para los hijos, terminación de la carrera, establecimiento, quinta, toma de estado, etc.

Seguro de Vida y Renta Vitalicia: para proporcionarse los jóvenes con un médico ahorro semanal (desde una peseta) una tranquila vejez; (más de una peseta diaria).

Seguro a plazo fijo: desde solo dos años de plazo, para cobrar desde 100 pesetas de capital, al más alto interés, a todos, en general.

Seguro de Renta Vitalicia inmediata: conveniente á las personas sin herederos, quedes intercesos, etc.

Seguros de Vida sobre una y sobre dos cabezas: con y sin reconocimiento médico, verdadero amparo de viudas y huérfanos.

Impediciones de capital á interés: 5.000 anual por lo que más dura, 40.000 anual por 6 meses.

Se dan y remiten gratis, prospectos, tarifas y detalles á quien los solicita y se suscribe á quien lo desea en la representación provincial y en las locales.

Representante provincial: D. León Ferreté Gener, Caballeros, 10.—TARRAGONA.

EXCELSER

En Llanas ven uns paraguas

de semi-seda y raso,

de color inalterable

y teixit tantíssim bò,

que resisteix tota prova

al devall d'una canalona,

Ademàs, tambéte uns vancos

de pellatats tan rebòns,

que en Rafael i Murillo

los podrían fer melló,

aproposí per regalos:

causen gran admiració.

Trobaran també sombrillas

y un gran assortit de bastons,

parassols de totes mènies

que són molt barato y bons.

Mellor dit: no hi ha cap casa

en tan bonas condicions.

26, Comte de Rius, 26.—TARRAGONA

EL CRÉDITO GENERAL ESPAÑOL

SOCIEDAD ANÓNIMA FUNDADA EN 1889 EN BARCELONA

CON UN CAPITAL SOCIAL DE 300.000 Ptas.

Se dedica á la Venta á Plazos de Valores Nacionales y extranjeros

Cotizables en Bolsa y Amortizable con premio

Única Sociedad en su clase que ofrece seguridades y garantías, por lo cual lleva vendidos más de 9.600 títulos: más de 250 en esta provincia

El empleo de una cantidad mensual á esta compra de títulos es la mejor Lotería en que podemos jugar y tener las redes á la fortuna lo que, deseosos de mejorar nuestra situación y poco afortunados en los juegos de azar, finalmente gastamos nuestro dinero en Lotería, pues no conseguimos más que desengaños y a lo sumo algunas pesetas como cébo para ganar mucho más.

Ningún jugador á esta especie de Lotería ó sea ningún suscriptor á EL CRÉDITO GENERAL ESPAÑOL sale chasqueado; todos los números que se adquieren salen premiados un día u otro y muchas veces antes de completar el pago de la suscripción y mientras ningún premio es menor del costo de los títulos, sino mayor, hay en cambio premios hasta de 600.000 francos, y el dinero que en ello empleamos si resulta capital muerto ó improductivo, pues todos los grupos de títulos devenguen un interés anual hasta salir premiados.

Entre los muchísimos suscriptores que han sido favorecidos ya por la suerte con premios de más o menos importancia, podemos citar á D. Francisco de Soto, Abogado, Redecilla del Campo, Burgos, 600.000 francos.

D. Luis Trigo y Rubine, 25, Coruña, 100.000 francos y tenía pagadas solo 50 pesetas.

D. Emilio Pombo, Huéscaras, 27, Santiago, 100.000 francos.

D. Antoni Font, San Francisco, 20, Coruña, 25.000 francos,

D. Tomás Giró, Café París, Reus, 1.250 francos.

D. Antonio Artés, Arrabal Santa Ana, Reus, 400 francos.

D. Agustín Ros, Confitería, Apodada, Tarragona, una amortización, esto es, un premio el más inferior, resultando no obstante 50 pesetas de beneficio líquido, premiado como otros muchos antes de terminar la suscripción.

No despreciamos, pues, la buena suerte que tal vez nos está reservada por este medio, ya que podemos tentar la fortuna tan ventajosamente sin exponernos á perder ni un céntimo y con seguridad de salir ganando poco ó mucho, y por lo mismo recomendamos á todo quien pueda hacerlo se suscriba á EL CRÉDITO GENERAL ESPAÑOL.

Facilitará detalles el Representante provincial

D. León Ferreté, Caballeros, núm. 10.—TARRAGONA

ESPARTERÍA

TOMÁS SERRA

44, Mayor, 44

Gran surtido en cortinas persianas de todas clases.

Completa variedad en esteras de filete y doble tela.

Único representante en Tarragona de las persianas de tejido metálico, perfeccionadas.

* COLORES SURTIDOS *

Mayor, 44.—TARRAGONA

ACADEMIA DE FRANCÉS

dirigida por el profesor

D. RAMÓN BUSQUER FERRER
Portalet, 3, entresuelo.—TARRAGONA

SUCURSAL DE L. TRINCHET

GRAN SURTIDO DE SOMBRIEROS Y GORRAS

ESPECIALIDAD PARA EL CLERO

BIRRETES PARA LA MAGISTRATURA Y FACULTADES

TERESIANAS Y ROSES PARA EL EJÉRCITO

TRICORNIOS PARA LA ARMADA

SOLIDEOS Y BONETES

28 Conde de Rius, 28.—Tarragona

GRAMOPHONE

CATALOGOS GRATIS Á QUIEN LOS PIDA

La máquina parlante más perfeccionada

y más barata

APARATOS COMPLETOS DESDE

50 PESETAS

F. RIGAU, RELOJERO

Bajada Misericordia, 14.—TARRAGONA

LA REALIDAD

Sociedad Anónima de crédito y seguros á primas fijas

Seguros de incendios—Seguros de pedriscos

Capital social: 10.000.000 de pesetas

Domicilio social: Puerta del Sol, 2 y Espoz y Mina, 2, Madrid

Rídase detalles al Representante Provincial de la Sociedad

D. León Ferreté Gener, Caballeros, 10.—TARRAGONA

DISPONIBLE

CASALS Y MARTORELL

PINTORES DORADORES Y DECORADORES

21 CALLE REAL 21.—TARRAGONA